



DE 2019 A 2022 LA ESTATAL FABRICÓ 32.8% MÁS GASOLINAS

Aumenta Pemex su producción de petróleo y consigue revertir caída. PÁG. 15

ANIVERSARIO DE LA EXPROPIACIÓN

Logra Pemex controlar crudo, pero con pérdidas

HÉCTOR USLA

hustla@elfinanciero.com.mx

Durante los primeros cuatro años de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, la producción de crudo de Pemex logró revertir su tendencia a la baja, ya que cuando inició el sexenio producía un promedio de 1 millón 678 mil barriles diarios, mientras que en 2022 produjo 1 millón 686 mil barriles diarios, lo que representó un incremento de 0.5 por ciento.

En contraste, en los primeros cuatro años del gobierno de Enrique Peña Nieto (2013-2016), la

producción cayó 14.6 por ciento, mientras que con Calderón la contracción fue de 16.3 por ciento.

Respecto a la producción de gasolinas, el gobierno de López Obrador también logró romper una racha de dos inicios de sexenio con cifras decrecientes.

Entre 2019 y 2022, la producción de gasolinas se incrementó en 32.8 por ciento, mientras que en los primeros cuatro años de las pasadas administraciones los números fueron divergentes.

Sin embargo, la petrolera mexicana ya acumuló cuatro sexenios consecutivos en 'números rojos'.

La última vez que Pemex inició con el pie derecho un sexenio fue durante la administración de Ernesto Zedillo, con ganancias por 24 mil 111 millones de pesos entre 1995 y 1998. Sin embargo, las administraciones futuras registraron pérdidas netas en sus estados de resultados.

Con Fox se acumularon 130 mil 723 millones de pesos en pérdidas; con Calderón 272 mil 510 millones de pesos; con Peña Nieto se perdieron 1 billón 339 mil 300 millones de pesos, mientras que en esta van 1 billón 128 mil 800 millones de pesos.

1.1**BILLONES**

De pesos en pérdidas ha acumulado Pemex en los primeros cuatro años de este gobierno.